

BAB V

PEMBAHASAN

A. Pengaruh variabel kualitas sumberdaya manusia terhadap perkembangan UMKM di desa Tugu kecamatan Rejotangan.

Berdasarkan uji-t menunjukkan uji-t dari kualitas sumberdaya manusia dan inovasi produk berpengaruh positif dan signifikan terhadap perkembangan UMKM di desa Tugu kecamatan Rejotangan. Yang Berarti semakin baik kualitas sumberdaya manusia, maka akan meningkatkan pengembangan usaha begitu pula sebaliknya, apabila kualitas sumberdaya manusia semakin turun akan mempengaruhi dari pengembangan sebuah usaha. Tanpa individu yang memiliki keahlian atau komponen, maka mustahil bagi organisasi untuk mencapai tujuan. Sumber daya manusia inilah yang membuat sumber daya lainnya dapat berjalan.³⁸ Kualitas sumberdaya ini perlu adanya pelatihan dan edukasi supaya bisa mengeksplor bakat yang ada pada dirinya. Di desa Tugu ini banyak sekali varian background pendidikan yang mereka miliki sehingga cara mereka mengembangkan usaha juga berbeda-beda.

Seperti yang diungkap oleh Pradono Tri Pamungkas yang menyatakan ada 3 indikator kualitas sumberdaya manusia yaitu: *Kualitas intelektual* merupakan kemampuan yang dibutuhkan untuk melakukan aktivitas berfikir, dan memecahkan masalah, *Kualitas fisik* dan kesehatan merupakan kemampuan tugas yang menuntut ketrampilan, kekuatan dan stamina. Indikator untuk mengukur kemampuan fisik meliputi kesehatan yang baik serta kesegaran jasmani dan memiliki kehidupan yang layak, *Kualitas spiritual* Kemampuan yang mempunyai kaitan dengan etika, sikap, dan perilaku dan mental manusia

³⁸ Burhanuddin Yusuf, *Manajemen Sumber Daya Manusia di Lembaga Keuangan Syariah*, (Jakarta:Rajawali Pers,2015), hlm. 20

secara ilmiah yang biasa dikaitkan dengan kemampuan seseorang untuk memberi penilaian yang baik atau buruk suatu keadaan dalam melaksanakan sebuah pekerjaan.³⁹

Hasil ini selaras dengan penelitian yang dilakukan oleh abidin abdul aziz. Dalam penelitian ini yang dilakukan oleh abidin abdul aziz menyatakan bahwa variabel kualitas sumberdaya manusia berpengaruh signifikan terhadap perkembangan UMKM. Kualitas sumberdaya manusia merupakan suatu hal yang menyangkut dua aspek yaitu aspek fisik dan aspek non fisik yang menyangkut kemampuan bekerja, berfikir dan keterampilan, sehingga semakin tinggi kemampuan bekerja, berfikir dan ketrampilannya itu sangat akan mendukung untuk perkembangan sebuah usaha.

Sumber daya manusia dapat didefinisikan sebagai individu yang merancang dan memproduksi keluaran dalam rangka pencapaian strategi dan tujuan yang telah diterapkan oleh organisasi. Tanpa individu yang memiliki keahlian atau komponen, maka mustahil bagi organisasi untuk mencapai tujuan. Sumber daya manusia inilah yang membuat sumber daya lainnya dapat berjalan.⁴⁰

B. Pengaruh variabel inovasi produk terhadap perkembangan UMKm di desa Tugu kecamatan Rejotangan.

Berdasarkan uji-t menunjukkan secara parsial bahwa inovasi produk berpengaruh positif dan signifikan terhadap perkembangan UMKM di desa Tugu kecamatan Rejotangan. Hal ini menunjukkan bahwa inovasi produk sangat diperlukan untuk perkembangan sebuah usaha supaya lebih berkembang. Dengan adanya inovasi produk yang dilakukan oleh pengusaha

³⁹ Pradono Tri Pamungkas, *Pengaruh Modal, Kualitas Sumber Daya Manusia Dan Promosi Terhadap Pemberdayaan UMKM.....*hal.3

⁴⁰ Burhanuddin Yusuf, *Manajemen Sumber Daya Manusia di Lembaga Keuangan Syariah*, (Jakarta:Rajawali Pers,2015), hlm. 20

seperti bathok kelapa yang dijadikan lampu hias, singkong yang dijadikan kripik dengan berbagai rasa dan inovasi lain.

Hal ini sesuai dengan teori yang disampaikan oleh Johnes yang mengatakan bahwa inovasi produk merupakan suatu pengembangan desain produk, tambahan fitur, segala atribut produk sehingga menghasilkan produk yang unik dan berbeda dengan produk pesaing yang lain.⁴¹ Inovasi tidak dapat dilepaskan dari kebutuhan berbisnis karena inovasi merupakan roh atau jiwa dalam sebuah usaha berkembang, inovasi dapat berkembang di mana saja dan dilakukan oleh siapa saja, inovasi bisa dilakukan oleh setiap pelaku usaha yang mau mengembangkan usahanya supaya lebih bisa berkembang.

Hal ini selaras dengan penelitian yang dilakukan oleh Citra Lestari, Nawazirul Lubis dan Widayanto. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui seberapa besar pengaruh positif yang dihasilkan variabel inovasi produk terhadap perkembangan usaha mikro kecil dan menengah. Hasil dari penelitian yang dilakukan adalah inovasi produk mempunyai pengaruh positif terhadap perkembangan UMKM dengan nilai koefisien regresi sebesar 1,512% . hal ini sebanding dengan penelitian yang saya lakukan dengan hasil inovasi produk berpengaruh positif terhadap perkembangan UMKM di desa Tugu.

C. Pengaruh secara simultan variabel kualitas sumberdaya manusia dan inovasi produk terhadap perkembangan UMKM di desa Tugu kecamatan Rejotangan.

Berdasarkan perhitungan uji F bahwa kualitas sumberdaya manusia dan inovasi produk secara simultan atau bersama-sama berpengaruh positif dan signifikan terhadap perkembangan UMKM di Desa Tugu kecamatan Rejotangan. Sehingga hipotesis yang menyatakan variabel kualitas

⁴¹ Axel Johnes, 1999, *Successful Market Innovation, European Journal Of Innovation Management*, vol 2 iss:1 pp.6-11

sumberdaya manusia dan inovasi produk dapat di terima dan terbukti kebenarannya. Dari fakta tersebut dapat disimpulkan bahwa kualitas sumber daya manusia dan inovasi produk sangat mempengaruhi perkembangan usaha mikro kecil dan menengah, karena besar kecilnya nilai signifikan kualitas sumber daya manusia dan inovasi produk akan berpengaruh terhadap naik turunnya tingkat perkembangan usaha mikro kecil dan menengah.

Dari pembahasan di atas menunjukkan bahwa semua variabel berpengaruh. ini dapat dilihat dari hasil hipotesis. Mulai dari hasil pengujian hipotesis pertama diperoleh bahwa secara parsial kualitas sumberdaya manusia berpengaruh signifikan terhadap perkembangan UMKM di desa Tugu. Hal ini karena kualitas sumberdaya manusia merupakan suatu hal yang menyangkut dua aspek yaitu aspek fisik dan aspek non fisik yang menyangkut kemampuan bekerja, berfikir dan keterampilan, sehingga semakin tinggi kemampuan bekerja, berfikir dan ketrampilannya itu sangat akan mendukung untuk perkembangan sebuah usaha.

Hasil pengujian hipotesis kedua diperoleh bahwa secara parsial inovasi produk berpengaruh signifikan terhadap perkembangan UMKM di desa Tugu. Hal ini menunjukkan bahwa inovasi produk memiliki peran penting dalam perkembangan sebuah usaha.

Hal ini selaras dengan penelitian yang dilakukan oleh Nabella dan Beni Suhendra Winarso bahwa kualitas sumberdaya manusia dan inovasi bersama-sama memiliki pengaruh yang signifikan terhadap perkembangan UMKM di desa Tugu kecamatan Rejotangan.